
⽇頃よりPTA活動にご理解とご協⼒をいただき、ありがとうございます。
残暑もようやく和らぎ、朝⼣はかすかに秋の気配を感じる時期になりました。

本来はスポーツや散歩を気持ちよく楽しめる貴重な季節ですが、

引き続き感染症対策に留意しながら慎重に過ごす⽇々...。
皆さまそれぞれ、少しでも快適に⽣活できるよう⼯夫されているかと思います。

⼦どもたちの充実した学校⽣活を可能な限り維持するため、

学校も家庭も尽⼒しています。

「オンライン授業」と⽂字で書くと簡単に感じてしまいますが、

想像していた以上にたくさんのハードルがあり、

スムーズな運営ができるようになるまでに多くの時間を要します。

なんでも順応するまで時間がかかるものですが、

⼤⼈の⼼配をよそに⼦どもたちは早くもタブレットに慣れ親しみ、

楽しんで取り組んでいるようです。

PTA活動も時勢に応じて制限が多く、中⽌になった⾏事もありますが、
「できないこと」ばかりではなく「できること」「どうやったらできるか」に⽬を向けて、

前向きに⽣きる姿勢を⼦どもたちに⾒せたいと思っています。

ご意⾒・ご感想などがございましたら是⾮、PTAアドレスへ皆さまの声をお寄せください。

�PTA活動についてのご意⾒・お問い合わせ等は、
こちらのメールアドレスへご連絡ください。

�
yamauchishoupta@gmail.com

�
※お返事にお時間をいただく場合や書⾯での回答になる場合がありますが、ご了承ください。

PTAつうしんvol.3
令和3年9⽉号 横浜市⽴⼭内⼩学校 PTA実⾏委員会

ごあいさつ
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9⽉14⽇(⽉)に第3回実⾏委員会が開催されました。

緊急事態宣⾔下ですので、今回はzoomを利⽤しオンラインにて⾏いました。

実際に会ってお話できない寂しさはありますが、

オンラインだとマスク無しで表情を⾒ながら会話ができるのが

⼤きなメリットだと改めて感じました。

各委員会の定例会や企画していたイベントなど

やむを得ず延期・中⽌の決断をしたものもありましたが、

「できること」を前向きに考えて活動しよう！という

各委員会の「あったかハート」な⼼が⾒える会議でした。

実⾏委員会から

【実⾏委員会のオープン化】

今年度は、実⾏委員会を⾒学していただけるようになっています。

今回はオンラインということもあり、初めて2名の⽅が⾒学してくださいました。

よい緊張感の中、いつも通りの明るい雰囲気で実施できたので、

実際に⾒ていただくことができてとても嬉しいです。

ご参加いただきありがとうございました！

毎回先着10名程度とし、ミマモルメにて募集フォームを配信しますので、

興味のある⽅はぜひお申込みください！

⼈数に達した時点で応募を締め切らせていただきます。

【今後の予定】

第4回�11/9(⽕)、第5回�1/18(⽕)、第6回�3/8(⽕)

いずれの⽇も時間は10:00〜11:30(予定)

◎途中退室可能ですので、その場合は当⽇役員にお声掛けください。

⾒学に来ていただくことが決まった⽅には詳細をご案内いたします。

※「実⾏委員会」とは

PTA本部役員、各委員会の委員⻑、校⻑、副校⻑で構成され、

PTA活動の企画と運営にあたります。隔⽉1回(年間6回)開催予定。

卒業⽣から協⼒依頼

⼭内⼩学校卒業⽣から、⼤学での単位取得のためのアンケート調査協⼒依頼があり、

⼭内⼩PTAとして卒業⽣を応援したい！ということで、8/19(⽊)ミマモルメ配信にて

保護者の皆さまにアンケートへのご協⼒をお願いしました。

この協⼒により謝礼1万円をPTAにいただけることになっていますので、

LINEスタンプの売上⾦とともに⼦どもたちのために使わせていただきます。
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『あったかハートナー』に登録していただいた「ハートナーさん」は、

LINEスタンプ、キャラクターやロゴデザイン、各種イベントで活躍中です！

★dokukinokoさんも「ハートナーさん」の⼀⼈です★

スキルを持った保護者の皆さまに「ハートナーさん」として活動していただくことで、

「役員や委員会に、企画に合ったスキルを持った⼈がいない！」という悩みの解消や、

抱える仕事量の軽減(業務のスリム化)に繋がるという考えに基づき運営しています。

【あったかハートナー】

ケヤリーフプロジェクト

皆さまお待ちかねのLINEスタンプが、9/2(⽊)ついに販売開始となりました！

イラストレーターのdokukinokoさん協⼒のもと、

今回は「いじめ防⽌」を⽬的とした企画になっています。

タイトルを『みんなのあったかことば①〜⑥』とし、

「お友だちにかけたい、あったかハートなことば」と⼀緒に

学年ごとに⼦どもたちのイラストをスタンプ化しています。

どれもカラフルで可愛らしく、まるで⼦どもたちそのもの！

「だいじょうぶだよ！」「がんばってるね」「ゆっくりいこ〜」

⼤⼈も使いたい「あったかハート」な⼼が詰まった、

素敵なスタンプばかりです。

今後は「ハートナーさん」たちにお⼒添えをいただき、

給⾷室横の壁⾯に応募作品を掲⽰する予定です。

また、ケヤリーフグッズの販売も企画していますのでお楽しみに！

本部役員から

【ペーパーレス化の推進】

実⾏委員会がオンライン開催となったため、次第を紙ではなくデータで配布しました。

【委員会業務のスリム化】

来年度に向けて業務のスリム化のため、各委員会にヒアリングをしています。

業務負担軽減のために分かりやすい引き継ぎ資料を作成し、

誰でも分かる仕組みづくりを⽬指してできることを引き続き考えていきます。

【おしゃべり会】

7/19(⽉)に4回⽬の「おしゃべり会」を実施しました。

今回は会⻑、書記に加えて推薦委員会の委員⻑さんも参加され、

メンバーが⼊れ替わると違った視点からの意⾒が出るので新鮮でした。

学校の設備や旗振りボランティアについて、またロイロノートのさらなる活⽤など、

いろんなことについて活発な「おしゃべり」ができました。



今年はPTA活動に男性が多い！

これは今年度の象徴とも⾔うべき⼤きなトピックスです。

そこで、男性委員の皆さんに参加された感想や思いなどをお話いただき、

新しい交流の場になればと企画しました。

名付けて「男性委員座談会」！

推薦委員会、広報委員会、本部のジョイント企画として進めました。

緊急事態宣⾔発出のため、残念ながらオンラインでの開催となりましたが、

校⻑先⽣、副校⻑先⽣にもご参加いただき、男性委員さん６名を含め

合計１９名が出席しました。

ご夫婦で参加している⽅、奥様がくじを引いて後はお⽗さんが参加している⽅、

�初からお⽗さんが参加している⽅、参加の形は様々です。

参加前の不安な気持ちや、活動が始まってからのお仕事との時間の調整について、

今後への意気込み、これからやってみようと思われる⽅へのメッセージなど、

たくさんの内容でした。

皆さん「やるからには楽しんで！」とおっしゃり、

実際本当に楽しんで取り組んでくださっているのがよくわかって、

⼤変良い刺激になりました。

私たち本部も副会⻑が男性ですが、いつも話をうまくまとめてくれ、

時には全く違った⽬線での新鮮な意⾒に助けられることが多く、

場を和ませていただいています！

この流れが来年度にもつながり、

多様な視点を持つPTAへの⼀歩前進になるといいなと思いました。

                           〈PTA本部〉⽥代
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男性委員座談会



広報

広報では夏休み前後で各種取材を⾏いました。

iPadを活⽤した「5年⽣の国語授業」「Yぷらす×ソフトバンクの特別授業」、

オンラインによる「PTA男性委員座談会」。いずれもデジタルベースの活動です。

⼦どもたちは慣れた⼿つきでiPadを使いこなして⼊⼒、撮影、編集、即共有・発表！

PTA委員座談会はオフラインからオンラインへの切り替え判断・対応が早く、

何の障害もなく無事に終了！

1年前では考えられないほどのスピードで、

今のこの環境に順応していることを取材を通して感じました。�

状況は好転しないものの、⽴ち⽌まっていては何も始まらない。

学校もPTA本部・委員会も⼦どもたちのことを第⼀に考えて試⾏錯誤しながら

各々できることに取り組んでいます。

今後も様々な⾏事や活動が控えていますが、この熱量が下がることは決してないので、

その想いを引き続き取材して参ります。

各委員会から各委員会から
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今年度の「給⾷を知る会」は、⼤変残念ながら中⽌とさせていただきました。�

⼗分な対策をしながら開催できればと思い準備を進めておりましたが、

新型コロナウィルス感染拡⼤の現状をふまえ判断をいたしました。

「給⾷を知る会」の開催はできませんが、何か別の⽅法で学校給⾷の仕組みついて

知っていただけることはできないか検討しています。

�

また、夏休み期間中もインクカートリッジの回収作業を⾏いました。

�今年度は、交換したベルマーク預⾦で学校に必要なものを購⼊予定ですので、

引き続き回収にご協⼒をよろしくお願いいたします。

保健環境

校外

⾒守りパトロールやながら⾒守りなどの校外活動にご協⼒ありがとうございます。

引き続き安全に登下校できるよう、

⼦どもたちの交通安全指導をよろしくお願いいたします。

また転居される場合は、担当の世話⼈さん、校外委員へのご連絡をお願いいたします。



⼭内まつり

今年度は「キラキラスマイルフェスティバル」をおこなう11⽉6⽇(⼟)にむけて

準備をすすめてきましたが、新型コロナウイルス感染症の拡⼤により、

来校型の開催は中⽌になりました。

⼦どもたちが楽しみにしているところ来校型として⾏えず残念ですが、

⼦どもたちから募集した特技を発表動画として公開を予定しています。�

発表動画公開の詳細につきましては追ってお知らせいたします。

�情勢を踏まえた⼭内まつり委員会主催による「キラキラスマイルフェスティバル」を

楽しみにしていてください。

推薦

推薦委員会では、令和４年度PTA本部役員の募集を開始しました。

詳細は9⽉8⽇にミマモルメにて配信いたしましたのでご確認ください。

（10⽉1⽇締め切りです）

あわせて、PTA本部仕事内容、現PTA本部役員の⽅々からのインタビュー等も

ご紹介していますので、改めてご⼀読お願いいたします。

PTA本部役員の皆さんの活躍されている様⼦がお分かりいただけるかと思います。�

また今回は例年のように全会員からのご回答をいただくのではなく、

⽴候補や他薦・その他ご連絡のある⽅のみご回答いただくようにしました。

ご意⾒等も募集していますので、是⾮お寄せください。�

令和４年度の本部役員へ多くの⽴候補者がいらっしゃることを願っています。�

ご協⼒よろしくお願いいたします！
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中⽌・変更となった⾏事

・給⾷を知る会

 10⽉に予定していましたが、中⽌とさせていただきます。

・キラキラスマイルフェスティバル

 来校型は中⽌し、募集した発表動画の公開を予定しています。

PTA活動⾃粛について

新型コロナウィルス感染拡⼤防⽌のため、PTA活動を縮⼩および⾃粛します。

定例会などオンラインで実施できるよう、PTAでzoom有料版に登録しました。

これにより時間の制限がなくなり、来校せずに安⼼して会議の実施が可能です。



↑学校の近くの橋のたもとに、

このような看板を⾒たことがありますか？

これはマンガ標識と呼び、

校外委員さんたちが破損の修理など

維持管理してくださっています。

7/16(⾦)校外委員会定例会

スクールゾーン班さん。

横断歩道に設置してある横断旗の

補強をしてくださっています。

夏休み中は横断旗の破損や⾜りないところ、

通学路の危険箇所も確認してくださいました。

暑い中ありがとうございました。    

【編集後記】今回のテーマ「コロナ禍での変化」
コロナ禍以前は、毎⽇のように会⾷や会合で外⾷。

家で妻や⼦どもたちと⾷事をするのは週末だけという⽣活をしていました。

現在は⼀変して毎⽇が家での⾷事となり、⼦どもたちとの時間が増えたのは嬉しい反⾯、

毎晩になった晩酌のビールが発泡酒になったのは悲しい変化です。

先⽇の男性委員座談会で共感を得た「コロナ禍になってから⼼掛けている事」があります。

それは『⽫洗い』です。

どうやら⽫洗いは⼀般的に嫌いな家事NO.1のようですが、原因は何でしょう...？

わんこ蕎⻨のように「終わった！」と思っても次から次へと繰り返されるからでしょうか？

実はそんなに悪者でもありません。

黙々と洗っていると写経のような⼼境になり、⼼が無になります。

⼣⾷後の⽫洗いは、1⽇にあった嫌な事を無にして⼼をリセットすることができる。

私にとっては、そんな時間になっています。

最後に⽔滴を拭き取り、静けさを取り戻したキッチンを背に飲む⼀杯は、

明⽇への前向きな時間になります。

何より、翌朝が感謝の⾔葉から始まるのが良いですね。           本部役員B

PTA活動アルバム
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